

Desaparecen los aviones yanquis

Hankov, 23.-Cierta número de aviones de bombardeo norteamericanos han desaparecido en viaje de los Estados Unidos al río de Kansa, donde eran capturados.

Por las autoridades se ha abierto una información. - Efe.

EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. - Núm. 2.308

Geuta, Martes 24 de Marzo de 1942

Ejemplar: 25 cts.

Fuerzas del Eje efectúan un violento ataque a un convoy

Sucesivas oleadas de aviones descargaron sus bombas sobre los buques

PARTE ALEMANA

Berlin, 23. — Gran Cuartel General del Führer: El alto mando alemán comunica: Han fracasado los nuevos ataques del enemigo en la Península de Kerch. En el curso de encarnizados combates librados en el distrito del Donnetz, las tropas alemanas y rumanas han rechazado los ataques soviéticos, lanzados con fuerza bastante considerable, apoyadas por carros de asalto. En el sector central del frente han sido aniquiladas varias formaciones bolcheviques, que habían sido incomunicadas. En el curso de los días el adversario ha perdido además de numerosos prisioneros, varios miles de muertos, quince carros de combate, 31 cañones y cantidades notables de diferente material de guerra.

En los demás sectores del frente Este las tropas alemanas han resultado victoriosas, tanto al rechazar los ataques enemigos como en la ejecución de sus propias operaciones. Más de 500 vehículos enemigos de todas clases y 23 líneas ferroviarias han sido destruidas en los ataques aéreos. Durante la jornada de ayer, los soviets han perdido 54 aviones. Desde el 18 al 20 de marzo. En Africa del Norte las fuerzas británicas han sido derrotadas. El 21 de marzo se han replegado aun más que en la región al Este de Maruba. Cerca de la costa septentrional africana los aviones de bombardeo alemanes en un audaz ataque han hundido un mercante de 6.000 to-

neladas, que formaba parte de un convoy escoltado por unidades británicas. Otros dos mercantes resultaron también atacados y quedaron inmovilizados. Los aviones alemanes han alcanzado con impactos directos las instalaciones de los aeropuertos de la isla de Malta. Siete aviones británicos fueron destruidos en el suelo y otros dos derribados en combates aéreos. — EFE.

PARTE ITALIANO

Roma, 23. — Comunicado oficial número 660 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas: El enemigo que se había infiltrado con escasas fuerzas al Este de Martuba ha perdido 40 unidades motorizadas y 2 baterías.

Nuestras formaciones aéreas bombardearon y ametrallaron sin descanso los destacamentos adversarios en retirada.

Dos aviones han sido derribados por nuestros cazas, 4 por la alemana y otro aparato inglés que se vio forzado a aterrizar, ha sido capturado. En el Mediterráneo oriental a pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas; uno de nuestros submarinos descubrió en la caída de la tarde del 21 de marzo un importante convoy fuertemente escoltado que se dirigía hacia Malta. Avisadas nuestras escuadrillas de exploración siguieron al convoy durante toda la jornada del 22. Escuadrillas de dos aparatos salieron en gran número de diversas bases y actuaron contra las fuerzas naval ene-

miga. Nuestros aviadores pasaron al ataque desde corta distancia y alcanzaron con una serie de impactos a un navio de guerra y otro mercante, a pesar de la cortina de fuego que iniciaron los buques de guerra británicos.

Ayer por la tarde una de nuestras formaciones navales logró entrar en contacto con las unidades británicas en el Golfo de Sirtes. El convoy trató de agruparse para rehuir a nuestras fuerzas. Nuestras unidades lograron causar al enemigo varios daños que posteriormente serán publicados en forma detallada.

Considerables formaciones aéreas alemanas han atacado violentamente el aeropuerto de La Venezia y de Luza, en los que fueron destruidas las instalaciones. Dos aviones fueron derribados en combate aéreo y siete destruidos en tierra. — EFE.

AMPLIACION AL COMUNICADO ANTERIOR

Roma 23. — Las escuadrillas que partieron de las distintas bases a que se refiere

(Pasa a la última página.)

DIVISION AZUL

REGRESO DE UN VOLUNTARIO

Avila, 23. — Procedente de Rusia ha regresado a Avila el voluntario de la División Azul Alférez don Angel Ruiz Polanco.

Hace cálidos elogios del alto espíritu que anima a los voluntarios españoles, los cuales han dado constantes pruebas de un valor inigualable, a pesar de haber tenido que atravesar un invierno crudísimo con temperaturas hasta de cincuenta grados bajo cero y frente a un enemigo acostumbrado a esos frios y excelentemente preparado.

Añade que en algunas posiciones se han replegado las fuerzas pero no así en la que ocupa la División Azul que sigue siendo la misma y en el mismo lugar en que los españoles la establecieron, la cual, a pesar de los continuos ataques se mantendrá hasta que el mando ordene el avance.

Los numerosos ataques de los rojos, siempre muy superiores en número, han sido siempre rechazados por los españoles.

Se ha dado el caso de que cuatro batallones soviéticos han atacado a una sola compañía y, sin embargo, han sido rechazados por ésta.

En otra ocasión numerosas fuerzas enemigas llegaron hasta un pueblecito de la retaguardia, que estaba guarneci-

do por tropas de los servicios auxiliares.

A pesar de que las que allí había no eran fuerzas de choque, contuvieron a los mscovitas primero y luego, en brioso ataque, les hicieron huir.

Una prueba del valor de los españoles es que casi todos han tenido que luchar con el arma blanca y las bombas de mano porque, debido a los grandes frios las armas de fuego no funcionaban, causando admiración el valor combativo de nuestros voluntarios, que es ya, hoy día reconocido por todos.

Así ocurre que cuando nuestros voluntarios pasan por cualquier pueblo las gentes le miran con simpatía y curiosidad, porque es tanta la fama de nuestros soldados en Alemania que siempre que se habla de nuestros voluntarios es como si se hablase de algo valeroso.

Por eso, el nombre de España siempre se pronuncia con admiración. — CIFRA.

MISA MENSUAL

Madrid, 23. — Mañana martes a las nueve de la mañana, en la Iglesia de Santa Bárbara se dirá la Misa que mensualmente se celebra en sufragio de los caídos de la División Azul.

Al acto han sido invitadas las jerarquías del Movimiento y Autoridades civiles y militares. — CIFRA.

LA IMPORTANCIA Y GRAVEDAD DEL PELIGRO QUE AMENAZA A INGLATERRA

La semana de buques de guerra británica

Londres, 23. — El Lord Mayor del Almirantazgo ha comunicado que al mediodía de hoy lo recaudado para la semana de buques de guerra ha arrojado un total de 42 millones de libras esterlinas.

El sábado, que fué el primer día de suscripción para el fin indicado, se recaudaron 26 millones.

Varias unidades de combatientes desfilaron con bande-

JAPON

tomará represalias contra

EL BRASIL

PERSECUCION INJUSTIFICADA

París, 23. — El portavoz del Gobierno, Hory ha manifestado en la Conferencia de Prensa, que a Japón se verá obligado a tomar represalias, en el caso de que continúe en Brasil la persecución contra los súbditos japoneses, que es completamente injustificada. — EFE.

ra y música.

Algunos ministros han pronunciado discursos en favor de la suscripción abierta.

En un discurso el primer Lord del Almirantazgo lord Alexander, ha declarado que sería vano no reconocer la importancia y la gravedad del peligro que amenaza a Inglaterra.

Hemos tenido pérdidas muy importantes, pero no desproporcionadas a las que podemos soportar.

Los submarinos alemanes realizan ataques incesantes contra nuestras unidades. La batalla del Atlántico no conoce tregua.

El peligro que amenaza a

nuestros barcos ha aumentado a consecuencia de haber entrado el Japón en guerra; pero esto era inevitable. — EFE

Ha muerto Quezzon

EL PADECIMIENTO DEL PRESIDENTE

Tokio, 23. — Una información de radio de Filipinas anuncia la muerte del presidente E. Quezzon a consecuencia de una hemoptisis.

El Presidente Quezzon padecía de tuberculosis. — EFE.

36 PENAS DE MUERTE POR ALTA TRACION

ESTA DESCUBIERTO EL COMLOT

Clermont Ferrand, 23. — El Tribunal militar de la 13 División ha celebrado una vista de importancia por un complot en el que estaban comprometidas setenta per-

sonas a las que se acusa del delito de alta traición.

Se trata de oficiales y soldados coloniales pasados a las filas de De Gaulle.

El Tribunal ha dictado 36 penas de muerte y otras de trabajos forzados. — EFE.

LAS NOVELAS DE LA PANTALLA

SE HA CASADO

GRETA GARBO



Estocolmo, 23. — Una información de Nueva York que reproduce un diario de esta capital, hace saber que la notable artista de cine Greta Garbo ha contraído matrimonio con Gary Hoffer, médico norteamericano, especialista en regimenes alimenticios.

La boda se efectuó en un viaje que la artista hizo a Nueva York.

La noticia no ha tenido hasta ahora confirmación oficial. — EFE.

APOLO

Hoy martes y mañana miércoles últimos días de proyección de la maravillosa superproducción de Filmófono: **BLANCA NIEVES Y LOS SIETE ENANITOS**

Si no la ha visto Vd. no deje de verla, en la seguridad de que se la encontrará encantado de ella.

Próximos estrenos: **LAS MACHACHAS QUE ESTUDIAN**

Una gran película de Hispania Tobis en español por Sofía Bozan, Enrique Serrano y otros.

El Sábado de Gloria: la formidable producción nacional: **"LA MADRE GUAPA"**

por Mercedes Vecino, Luis García Ortega y Luis Prendes.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Martes 24 de marzo de 1942. Van 83 días y faltan 282. Sale el sol a las 5'15 y pónese a las 18'29. La luna sale a las 10'45 y pónese a las 0'41. Cuarto creciente el día 25.

SANTORAL DEL DIA. — Santos: Gabriel Arcángel; Marco, Alejandro y Simeón, mártires; Beato, Diego José de Cádiz, confesor; y Catalina de Suecia, virgen.

SAN GABRIEL ARCANGEL. — Entre las jerarquías angélicas sobresale el caso de los arcángeles, ángeles distinguidos, a quienes el Señor ha encomendado misiones especiales e importantísimas. Respecto al misterio de la Encarnación encargó su anuncio mismo, según se cree, a quien al arcángel San Gabriel, el se encomendó el anuncio a Zacarías del Nacimiento del Bautista. Precursor del Mesías. Ya antes había sido enviado a Daniel para anunciarle la época, en que el Cristo había de nacer. "Solo San Gabriel, cuyo nombre significa "Fortaleza de Dios", fué hallado digno entre todos los ángeles, para anunciar a María el plan divino respecto a ella" dice San Bernardo.

Puesto que por la voz de Gabriel hemos conocido la Encarnación del Verbo, quiera Dios que, por su valimiento, consigamos los beneficios de esa misma Encarnación. Dispongámonos ya desde hoy a la fiesta de la Anunciación, que mañana mismo celebraremos con santo gozo, interrumpiendo por unas horas las tristezas cuaresmales.

MISAS PARA MAÑANA. — La Anunciación de la B. Virgen María. Segunda, oraciones, secretas y post-comunion de la Virgen. Credo. Evangelio de la feria.

ANUNCIOS breves. 0'20 por palabra. Se reciben en esta Administración hasta las 22.

Ayuntamiento de Ceuta

Negociado de Abastos

AVISO

Con el fin de formalizar definitivamente el suministro de viveres a la población, por el procedimiento últimamente dispuesto, se requiere a los vecinos que por cualquier motivo aún no hayan podido inscribir en los respectivos establecimientos los carnets de racionamiento y libretas de pan, se pasen por este Negociado de Abastos en cualquier día hábil de oficina y durante las horas de las 16 a las 19, antes del próximo sábado 28 del actual.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta, 21 de marzo de 1942.

El Alcalde.

José Vidal Fernández.

TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento denominado "Campanero Grande" sito en la calle de José Antonio Primo de Rivera, 6, propiedad de don Pedro Rueda Torres, a don Paulino Gonzalez Castellanos, se pone en conocimiento de los acreedores, para que en plazo de 10 días a partir de la fecha de publicación de este aviso, se presenten a cobrar sus débitos, haciéndose irresponsable a todo pago después de pasada dicha fecha.

Ceuta, 24 de marzo de 1942

Hermanidad del Santísimo Cristo de la Expiración

Se pone en conocimiento de los hermanos, que pueden pasar a recoger sus túnicas en el Paseo de la Puntilla núm. 12 (Casa de Arcas) desde el día 24 hasta el 27 y horas de las 19 a las 21.

Ceuta 23 de marzo de 1942.

EL CAPILLER,

Firmado: Antonio Jesús Arcas Rodríguez.

EFEMERIDES LOCAL

24 marzo 1938. — Visita el Palacio Municipal de esta ciudad, el Cónsul general del Japón, señor Kasuda.

AVISO

Habiendo sido traspasada la Mercería Andrade, de calle Camoens 10, se advierte a los acreedores pueden pasar a cobrar en Generalísimo Franco 24, en el plazo de 15 días, a partir de la fecha de este aviso.

Ceuta, 22 marzo 1942.

NOTICIAS VARIAS

BODA. — Se ha celebrado ayer mañana a las siete y treinta horas, en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, el enlace de la señorita Paquita de Loma Esteve, con don Gregorio Hernández Jambrina.

Actuaron de padrinos los hermanos de la desposada, don José de Loma y su esposa.

Después de la ceremonia los nuevos esposos e invitados se reunieron en el domicilio de la novia.

El nuevo matrimonio, al que deseamos una eterna luna de miel, marchó a la Península.

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos: Miguel Gutiérrez de Cona, de anzuelo clavado en el párpado superior izquierdo, leve; Dolores Fernández Seglar, de contusión en el dedo tercero de la mano izquierda, leve; Enrique Pinares Aznal, de erosión en la mano derecha, leve; Francisco Sánchez Mariar, de erosiones en la cara, leve; José Godino Vazquez, de erosión en la región mentoniana, leve; María Rios, de contusión con erosión en la nariz, leve; y Francisco Sánchez, de epitaxis, leve.

Disposiciones Oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO. — El "Boletín oficial" del Estado, en su número de 21 de marzo de 1942 publica una orden de la Presidencia del Gobierno, por la que se dictan normas para las concesiones de aprovechamientos de residuos de pescado en la costa del Sahara español.

DIARIO OFICIAL DEL MINISTERIO DEL EJERCITO. — El "Diario Oficial" del ministerio del Ejército, en su número 66, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Pasando a situación de reemplazo por herido, el sargento provisional de Infantería don Antonio Saldaña Salina, del Grupo de Regulares de Infantería número 9.

Destinando al Grupo de Regulares de Caballería número 1, a los sargentos don Juan Gonzalez Calderón, de disponible forzoso en Marruecos y don Conrado Aragón Guisasaola, del Regimiento Mixto de Caballería núm. 16, y al Grupo de Regulares de Caballería núm. 2 a los sargentos don Silvino Martínez Espinosa, del Regimiento Mixto de Caballería núm. 16, don Juan Martín Patiño, del Regimiento núm. 4 de la División de Caballería y don Angel Jimenez Avendo, del Regimiento núm. 3 (Mecanizado) de la División de Caballería.

Anunciando ocho vacantes de sargentos, en el 74 Regimiento de Artillería.

Anunciando una vacante de teniente coronel y dos de comandantes de Ingenieros, en el IX Cuerpo de Ejército, y una de comandante, en el Regimiento de Fortificación número 5

DIARIO OFICIAL DE MARINA. — El "Diario Oficial" del ministerio de Marina, publica entre otras una orden por la que cesa a las órdenes del Excmo. Sr. ministro, por haber sido nombrado Interventor Principal de Marina en la Zona del Protectorado Español en Marruecos el capitán de navío de la escala complementaria don José Cabezas Carles.

Cripps

en Nueva Delhi

Estados Unidos acogen con interés la ayuda a Australia

ENTREGA DE UNA MEMORIA

Nueva York, 23. — El ministro norteamericano Evans, ha entregado al presidente Roosevelt una memoria, en la cual se especifica las necesidades sobre la ayuda a Australia. — EFE.

LA AYUDA YANQUI A AUSTRALIA

Nueva York, 23. — El presidente Roosevelt ha comunicado a los periodistas, que la memoria entregada por el ministro norteamericano Evan, sobre la necesidad de ayuda a Australia, ha sido acogida con verdadero interés y muy en breve, será llevada al efecto una medida para tal fin. — EFE.

EL VIAJE DE CRIPPS

Nueva Delhi, 23. — Mister Sanfort Cripps, ha llegado a esta capital. — EFE.

La función de gala de esta noche

A las 22'15 horas de hoy, se celebrará en el Cervantes, la función de gala, en que en entusiasta colaboración, interviene el cuadro escénico de Educación y Descanso de la delegación local de Sindicatos y la Orquesta Sinfónica de Ceuta.

A juzgar por el pedido de localidades que hay, promete esta velada ser una de las más amenas organizadas.

El programa, que publicamos hoy, es muy interesante, tanto por la calidad de las obras que serán representadas, verdaderas joyas del arte lírico, como por el elenco de valiosos artistas y cantantes que intervienen en el mismo.

Es de esperar que, dada la expectación que existe, el Cervantes, se vea repleto de público.

ANUNCIOS BREVES

COMPRARIA máquina escribir portable o de oficina telefonee 242

VENDO coche Ford 5 asientos en buenas condiciones. Razón Abdelkrim Secri. Zoco Foqui. Tetuán.

SE OFRECE habitación amueblada para caballero con pensión completa. Aranda número 5, piso 7. Tetuán.

PARTOS. - Carmen Fort Castelló. - Matrona. Mendoza, 9, bajo.

PERDIDA pulsera oro día 22 en trayecto Vicentino a Puertas del Campo. Ruégase devolución en esta Administración.

ALQUILO habitación amueblada caballero solo. Razón esta Administración.

VENDO dormitorio moderno caseta de baño y esquite desmontable. Pabellones automovilismo. De 3 a 9.

"DINAMITA" mata moscas, mosquitos, etc. "Perfumería Vicente Martínez". Puente Almina 6.

Hoy martes 24 de marzo de 1942, a las diez y cuarto en punto de la noche, gran programa de arte lírico presentado en el

TEATRO CERVANTES

con la cooperación de la Sección Teatro de Educación y Descanso de la Delegación Local de Sindicatos y de la **ORQUESTA SINFONICA DE CEUTA**

bajo la dirección del maestro Angel García Ruiz. Decorados exprofeso. El mayor acontecimiento lírico organizado en Ceuta.

PROGRAMA

1.º—La preciosa zarzuela en un acto dividido en tres cuadros, original de Romero y Fernández Schaw, música del llorado maestro Serrano, titulada:

LA CANCION DEL OLVIDO

Personajes e intérpretes: Rosina: Mari Salguero. Flora Galdoni: Isabel Mandillo.

Casilda: Carmen de las Heras. Una invitada: Mari Pili Camero.

Don Bartolo: Blas de Almenara.

Leonello: Angel Durán.

Toribio: Miguel Ulesia.

Pietro: M. Sánchez Pérez.

Lombardi: José Luis Aguado.

El hostelero: José Páez.

Un paje de Flora: Emilita Paolo: Raul Sánchez.

Sainati. Julio P. Navarro. Sánchez.

2.º—La joya lírica en un acto dividida en tres cuadros, original de Beaumarchais, música del maestro Rossini:

EN SEVILLA ESTA EL AMOR (E' barbero de Sevilla)

Reparto:

Rosina: Araceli Ratero.

Marcelina: María L. Montells.

El Conde Almaviva: Cayo Furrasola.

Fíguro: Angei Durán.

Don Bartolo: Manuel G. Argüelles.

Florentinc: Miguel Ulesias.

Un alcalde de Corte: Raul S. Solé.

Soldados, servidumbre etc.

Con esta obra hace su despedida del público de Ceuta, la cantante Araceli Ratero.

35 profesores de la Orquesta Sinfónica de Ceuta.

Nadie debe faltar a este acontecimiento trascendental de la escena lírica en Ceuta.

PRECIOS:

Palcos, 35 pesetas. — Butaca,

8. — Butaca preferente, 5. —

Butaca principal, 3.

En Buenos Aires

SE SUSPENDEN LAS CARRERAS DE AUTOMOVILES

Buenos Aires, 23. — Las autoridades encargadas de la conservación de carreteras y pistas, ha ordenado que no se celebren carreras de automóviles.

Esta medida adoptada por las autoridades, tiene el fin de conservar hasta el máximo los neumáticos de los coches, ante la actual escasez de materias primas para la construcción de los mismos.

Las carreras de automóviles tenían en la capital, una gran importancia comercial.—EFE.

Anuncie en EL FARO

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

BREVE CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

Según las declaraciones del primer lord del Almirantazgo inglés, la cuestión más vital en la actual fase de la guerra, es el restablecimiento del dominio aliado en todos los Océanos, lo que demuestra que el despliegue de fuerzas navales inglesas ha llegado al máximo. Por lo que atañe al Océano Indico, que ha entrado ya de lleno en la lucha, dispone solamente de los acorazados "Royal Sovereign", "Ramillies" y "Revenge" insuficientes por sí solos

de defender tan vasto espacio, ya que la penuria en destructores y portaviones de los británicos, hace que la intervención de esta escuadra en lucha sea expuesta, y condenada a mismo fin de su hoda por el "Princess of Wales" y "Repulse". De intentar móloga de Singapur reforzarla, tendría que hacerse con unidades del Atlántico o del Mediterráneo, cosa que les es de todo punto imposible por la presencia en Helgoland de tres acorazados alemanes, y la flota italiana en estos dos frentes marítimos.

Por lo que se refiere al fren-

te euro-africano se registra el mismo desgaste por parte del ejército ruso; actividad mas marcada en el Norte de Africa, en donde los ingleses tantean la fuerza de que dispone el enemigo, el cual con su réplica contundente, les ha explicado bien su actual potencia.

En el lejano Oriente, prosigue el avance por tierra hacia Port-Moresby. Este ataque japonés sin el consabido desembarco, habrá extrañado a la mayoría de nuestros lectores, sin embargo, esta táctica nipona es completamente lógica por los siguientes motivos: La situación de Port-

Moresby en el fondo del Golfo de Papua, lo resguarda en cierta manera de un ataque procedente del Oeste, desde las bases de Amboina, Java o Célebes, por tener este ataque que pasar por el Estrecho de Torres, muy peligroso para la navegación a causa de sus arrecifes de coral, y por la proximidad de la costa australiana, base de las fuerzas enemigas; además, Port-Moresby dispone de dos aeródromos, y se halla bastante defendido por el apoyo aéreo que pueden darle las fuerzas australianas. Un intento de desembarco obligaría, el paso del convoy, por

un sector que ahora está bajo las alas de la Aviación australiana, considerablemente reforzada por aparatos yanquis, lo cual atestigüa, los últimos bombardeos efectuados contra Rabaul, Salama y demás posiciones niponas del Archipiélago de Bismark y N. Guinea. Por tanto, el ataque por tierra, aunque más lento es menos peligroso, pues las bajas que pueda costar son fácilmente subsanables en breve tiempo; en cambio, la pérdida posible de buques transportes y de guerra en la operación marítima, es más sensible para los japoneses, a (Pasa a la última página.)

LOTERIA NACIONAL

Lista completa de los números premiados en el sorteo celebrado ayer en Madrid y recibidos por teléfono

PREMIOS MAYORES

Table with 3 columns: Número, Premios, POBLACIONES. Lists winning numbers and their corresponding prize amounts and locations.

Table with 2 columns: DECENA, CENTENA, MIL, etc. Lists smaller prize categories and their winning numbers.

Table with 2 columns: QUINCE MIL, DIECISEIS MIL, etc. Lists prize categories from 15,000 to 100,000 and their winning numbers.

Table with 2 columns: VEINTINUEVE MIL, TREINTA MIL, etc. Lists prize categories from 29,000 to 100,000 and their winning numbers.

Table with 2 columns: CUARENTA Y UN MIL, CUARENTA Y DOS MIL, etc. Lists prize categories from 41,000 to 100,000 and their winning numbers.



PRIMERA DIVISION

La derrota de los equipos madrileños, aseguran como campeón al "Valencia"

El Barcelona cede el penúltimo puesto de la clasificación al Alicante

CORUÑA, 2; A. AVIACION, 1

Coruña, 22. — Comenzó el partido con una magnífica avanzada de los Atlético que no pasó de la defensa local, bastante segura.

Seguidamente reacciona el Deportivo y se produce una gran jugada seguida de una intervención magnífica del guardameta atlético Benavent.

Cuca es agarrado cerca del área y el árbitro pita falta. El castigo se tira sin resultado.

Los coruñeses ponen mucho entusiasmo en la pelea pero están faltos de decisión a la hora de chutar.

A los veinticuatro minutos de juego el árbitro pita un gol a favor del Atlético Aviación. El público protesta por creer que la pelota ha sido introducida con la mano por Manin, pero el árbitro ordena el saque desde el centro del campo y continúa el partido.

El Deportivo vuelve a la carga y Caballero, después de hacerse con la pelota, larga un chutazo imponente. Sus compañeros acuden al remate pero este no tiene el resultado que se esperaba.

Seguidamente el coruñés Chacho se retira lesionado y termina la primera parte con 1 a 0 a favor de los aviadores.

Al comenzar la segunda parte reaparece Chacho, pero visiblemente tocado pasa al puesto de extremo derecha y Cuca la cubre el suyo mientras que Muntané ocupa el centro.

En once local sigue jugando con mucho entusiasmo y a los siete minutos Caballero de un tiro imponente, marca el gol del empate.

Se lesiona Tamargo y con nueve jugadores sigue el Deportivo actuando y logra dominar ampliamente al equipo de la región central.

A los 31 minutos Guimerans consigue el segundo tanto para los gallegos.

Unos minutos más tarde se lesiona Chacho y los coruñeses, a pesar de ello consiguen mantener su dominio y llegan al final del encuentro con dos tantos a su favor por uno de los atléticos.

Por el Deportivo jugó muy bien la pareja defensiva, siendo el mejor Pedrito, que salvó de cabeza un chut que parecía imparable y a portero batido. Muntané, Caballero y Chacho actuaron con acierto.

Por el Atlético gustó mucho Benavent, que hizo un partido de gran clase, después Gabilondo y el ala izquierda.

Arbitró Fontbona, del co-

legio asturiano. — MENCHETA.

GRANADA, 7; CASTELLÓN, 3

Granada, 22. — Partido de franco dominio local, salvo ligeras incursiones de los visitantes que, si bien eran peligrosas por la rapidez de la vanguardia castellanense, fueron contenidas por la defensa local donde destacó Alejandro.

A los 5 minutos de juego, y en una jugada aislada del ala izquierda del Castellón, Basilio marcó el primer tanto de la tarde, gracias a un disparo bien colocado al ángulo y que no pudo parar el guardameta Floro, que reapareció por enfermedad de Alberty.

Dos minutos más tarde empató el Granada. Liz recogió la pelota de los medios y, después de un avance rápido, envió un centro templado que aprovechó César para inrustar el balón en la red.

Continúa el juego con dominio granadino, cuyos avances siempre ponen en peligro la meta defendida por Pérez, que tuvo que emplearse a fondo por lo endeble de su defensa.

A la media hora de juego Conde pasa a Bachiller y éste a Liz; el extremo granadino avanza solo y Trompi, de cabeza, marca el segundo tanto local.

Cinco minutos después Conde lanza la pelota al área de penalty y la recoge César, que obtiene el tercer gol del Granada.

A los 10 minutos de este tanto César vuelve a marcar, al recoger un magnífico servicio de Marín, finalizando seguidamente la primera parte.

Comienza el segundo tiempo presionando el Castellón, pero la defensa local despeja cuantos balones llegan a su área.

A los 8 minutos el delantero centro granadino, César, marca el quinto gol, al rematar de cabeza un corner sacado por Marín.

Con este nuevo tanto el Castellón se desanima durante breves momentos, pero en seguida vuelve a la carga y pasa a dominar. Su ala izquierda crea muchas jugadas y en el ataque se muestran peligrosos Basilio y el interior Hernández.

A los 25 minutos César, que se muestra peligrosísimo y con fácil tiro, vuelve a marcar consiguiendo el sexto gol, al recoger un pase de Marín cuando había fallado el despeje el medio centro Enrique.

Presiona el Castellón y no se entrega a pesar de la goleada. Elzo marca el segundo gol castellanense, a los 35 mi-

nutos de juego, y gracias a un disparo bien dirigido que no pudo parar el guardameta granadino.

Se anima el equipo visitante, y dos minutos después, el extremo izquierda Pizá marca el tercer gol, al ganarle la acción al guardameta local que salió a destiempo.

César consiguió el séptimo y último gol granadino cuando faltaban dos minutos para terminar el encuentro. El balón fue despejado por Millán y el delantero centro granadino aprovechó la indecisión del cancerbero Pérez.

Arbitró el señor Escartín. Por el Granada destacaron Alejandro, César, Trompi y Liz, y por el Castellón Hernández y Enrique. — MENCHETA.

VALENCIA, 2; ESPAÑOL, 1

Valencia, 22. — Los diez primeros minutos de juego fueron de presión españolista cuyos delanteros obligaron a emplearse a fondo al trío defensivo local, especialmente a Eizaguirre que fue aplaudido en una pasada a un fuerte cabezazo de Chas cuando estaba a tres pasos de distancia.

El juego se lleva a gran tren y con dureza inclinándose pronto del lado del Valencia y, por medio de Mundo, llega el balón a las mallas, a los 13 minutos pero el tanto se anula por fuera de juego de Gorostiza que había centrado la pelota.

Cinco minutos después el equipo local se anota el primer gol válido de un tiro a media altura y de lejos que lanzó Lele y sorprendió desprevénido a Martorell.

El dominio valencianista se acentúa pero sus rematadores no aciertan a resolver las jugadas que por otra parte, son enérgicamente contrarrestadas por medios y defensas catalanas.

El equipo visitante realiza aislados y peligrosos avances por el ala izquierda pero de nuevo Eizaguirre se luce en paradas arriesgadas y brillantes.

Faltando tres minutos para el descanso un golpe franco contra la puerta españolista lanzado por Bertoli lo recoge Gorostiza, que está desmarcado y de tiro cruzado y de cerca bate por segunda y última vez a Martorell.

Aparte de los dos tantos, que fueron pocos en proporción al dominio ejercido por los de casa, se lanzaron cinco saques de esquina a favor de los mismos por uno en contra, en esta primera parte.

El segundo tiempo fué iniciado con una gran ofensiva blanquiazul, pero a los pocos

minutos hubo de retirarse Te ruel lesionado en un encontronazo. Cubre Arasa su puesto y Cardús el de éste, cesando el acoso españolista para convertirse, de nuevo, en presión local que prevaleció hasta terminar el partido, pero la labor obstruccionista de los blanquiazules y la parquedad en el remate de la delantera eléctrica malograron las excelentes situaciones que permitían una gran goleada a favor del Valencia. Sin embargo, faltando un minuto para terminar, una escapada del ala izquierda forastera terminó en un cabezazo de Chas a las mallas.

El Valencia tuvo una sola línea de completo rendimiento: la media, y de ella Lele el más destacado. En la delantera hubo apatía a la hora del remate brillando solo Epi y Asensi. Bien Eizaguirre y por debajo de su actual rendimiento la zaga.

Del Español solo cuatro hombres destacaron: Martorell, Teruel, Rovira y Bosch, por lo que siendo cada uno de línea distinta no pudo lograrse el conjunto y la cohesión apetecidos.

Arbitró el señor Mazagatos.

Al saltar los equipos al campo se ovacionó grandemente al de casa y al guardameta internacional Martorell. — MENCHETA.

BARCELONA, 6; SEVILLA, 2

Barcelona, 22. — En el encuentro de primera División de Liga venció el Barcelona al Sevilla por seis tantos contra dos.

Los tantos fueron marcados a los 11 minutos el Sevilla, en servicio de Campañal a Saustiano y Pepillo remata; a los 35 minutos Pepillo hace un pase a Salustiano y éste por bajo marca el segundo; a los 31 minutos Martín remata un tiro de Sospedra, el portero rechaza, pero Martín oportuno lo envía al fondo de la red; a los 41 minutos Martín pasa a Bravo y éste empalma un tiro formidable que es el empate.

En la segunda mitad a los 12 minutos Bravo se interna y remata fuerte, pero Luis repele bien. Sin embargo Sospedra entra al remate y logra marcar.

A los 18 minutos Bravo vuelve a marcar para el Barcelona.

Faltando 16 minutos para el final, un tiro imponente de Balmaña lo repele Luis y el balón rebota en el larguero y hace segundo bote en la misma línea de la portería y entra en la red.

El último gol del Barcelona lo marcó Balmaña. — MENCHETA.

A. BILBAO, 2; OVIEDO, 0

Bilbao, 22. — Asiste poco público, a consecuencia de lo intempestivo del día.

Presenció el encuentro el seleccionador nacional, señor Teus.

El primer gol se produjo a los veinticinco minutos del primer tiempo y fué obra de Panizo al rematar, de cabeza, un corner y el segundo a los cuarenta minutos de este

mismo tiempo a consecuencia de un centro de Gainza sobre la punta, rematando Elices de cabeza.

En la fase final no se marcaron goles, notándose en el Oviedo la ausencia de Herrerita. En el once local desapareció Mieza.

Arbitró el colegiado valenciano señor Tamarit. — MENCHETA.

R. SOCIEDAD, 2; ALICANTE, 1.

San Sebastián, 22. — El partido tenía poco interés para el aficionado donostiarra por las últimas actuaciones de su equipo y la escasa fama de que venía precedido el equipo forastero.

El entrenador realista introdujo algunas variaciones en el once de San Sebastián.

En las filas alicantinas había dudas también y se prefirió alinear a elementos aficionados en lugar de algunos profesionales que no dieron antes el rendimiento esperado.

Arbitró el madrileño señor Alvarez Corriols.

El principio del partido fué favorable a la Real Sociedad, debido de modo especial a la gran labor de su línea de medios. Patri se impuso a Tormo y los delanteros de la Real Sociedad llegaron muchas veces hasta el área contraria sin sacar provecho de su acoso mitad por su indecisión y mitad también por el soberbio esfuerzo de Maciá y Corona. Sin embargo se preveía que el gol donostiarra no tardaría en producirse.

Pero el primer gol de la tarde estuvo a cargo de los alicantinos. En uno de estos momentos de dominio donostiarra Maciá despejó fuerte y el balón fué a parar a Martín II que lo sirvió muy bien a Adrover para que éste, internándose y sobre la marcha, marcara el único gol de su equipo, cuando iban catorce minutos de juego.

A pesar del tanteo en contra la Real Sociedad siguió batallando con éxito sobre el marco de Martín y Maciá, capitán forastero, daba instrucciones a sus jugadores para que contuvieran el ataque de la Real.

El mismo meta contrario hizo paradas de mérito pero al fin se produjo el tanto local. Fué a los 40 minutos, al recibir Iglesias un pase adelantado de Videgain y cruzar la pelota de modo parecido al gol alicantino.

Antes de terminar la primera parte el medio izquierda del Alicante, Mesa, resultó lesionado de un encontronazo con Iglesias y pasó a extremo izquierda con Adrover de interior y Tatono de medio ala.

En la segunda parte, a los tres minutos escasos, ocurrió el tanto de la victoria para San Sebastián. Escapó Pedrín que se internó hasta muy cerca del gol, y de allí pasó retrasado rematando fuerte Iglesias.

El Alicante quiso contrarrestar con entusiasmo la superioridad donostiarra y se lanzó denodadamente sobre el marco local. El medio centro Tormo mejoró su actua-

CEUTA, 24 MARZO 1942.

ción anterior, obligando a que Querejeta e Izaga se emplearan con frecuencia pero este acoso alicantino, que en los últimos momentos llegó a ser inquietante, no trajo alteraciones en el marcador porque defensas y medios realistas cortaron todo intento y el partido, tan importante para Alicante, concluyó con 2-1 en contra.

La Real Sociedad tuvo como figuras más sobresalientes a los defensas y medio centro.

En el Alicante sobre todo destacaron Taton, Maciá y Corona. A última hora Taton volvió de nuevo al ataque y estuvo a punto de marcar. — MENCHETA.

MADRID, 2; CELTA, 3

Madrid, 22. — Arbitra el señor Iturralde.

Desde el primer momento el Celta actúa con gran entusiasmo y las primeras situaciones de peligro son ante la portería local.

El Madrid juega poco y especialmente la línea media es absorbida por la gallega, en donde Fuentes actúa con gran serenidad y precisión.

En un ataque del ala derecha del Madrid, a los 20 minutos, Alonso hace un pase a Alday en la misma boca de gol y éste sin parar, ganando la acción al meta gallego marca el primer gol del Madrid.

A continuación Marzá hace una buena parada en un golpe franco lanzado por Trujillo.

El Celta no se desanima y ataca. A los 40 minutos un balón adelantando por Del Pino lo recoge Victorero que

tira cruzado, marcando el gol del empate.

El Sr. Iturralde, que estaba junto al palo por donde entró el balón, quizá dificultó la visibilidad del meta Marzá.

Momentos después Barinaga marca un gol que el árbitro anula por fuera de juego de Alday.

Termina el primer tiempo con empate a uno.

El segundo tiempo empieza con dominio del Celta y a los dos minutos Victorero centra largo y Del Pino, de forma magnífica, de cabeza, marca el segundo gol.

Poco después interviene Sánchez que hace una gran parada. El juego es bastante duro, cojeando varios jugadores. Al parecer el más resentido es Del Pino.

A los 29 minutos Del Pino recibe un balón adelantado en la parte izquierda del campo y sobre la marcha, lanza un gran tiro alto que vale el tercer gol de los gallegos.

El Madrid modifica las líneas, pasando Lecue a la delantera y Barrinaga a los medios sin conseguir mejorar su actuación.

El Celta empieza a ganar tiempo lanzando balones fuera y cuando faltan cinco minutos Lecue pasa a Botella que, desde cerca, marca el segundo gol del Madrid.

El Celta se repliega más y sin grandes apuros para los gallegos termina el partido con la justa victoria del Celta por tres tantos a dos.

Los mejores del Celta fueron Sánchez, Fuentes, Venancio y Del Pino, si bien todos actuaron con acierto.

En el Madrid únicamente pueden salvarse Marzá, Olivarez y Lecue. — MENCHETA.

SEGUNDA DIVISION

Pese a dar un gran partido el Zaragoza perdió ante el Betis

BETIS, 1; ZARAGOZA, 0

Sevilla, 22. — El encuentro en sí era de máxima importancia para los dos equipos. En él se ventilaba la clasificación como campeón para el Betis y el ascenso automático para el Zaragoza.

El interés de la afición sevillana por este encuentro era enorme como lo demuestra el llenazo que ha tenido hoy el campo de Heliópolis, el más grande desde hace mucho tiempo. Esta expectación de la afición sevillana por el partido de hoy no ha sido defraudada, muy al contrario. El encuentro jugado esta tarde ha sido de verdadero campeonato, de gran final. El Zaragoza es hoy un gran conjunto. Los sevillanos podemos decir que es el mejor conjunto que en la temporada actual ha desfilado por esta capital. En él comprendemos a los equipos de primera y segunda división. Los zaragozanos forman un conjunto perfectamente acoplado. Sus líneas responden a un juego táctico perfecto, de armoniosa trabazón y de escasa individualidad, esta empleada únicamente en momentos oportunos y siempre en favor del resto del conjunto.

En el partido de hoy el Zaragoza supo emplearse durante el primer tiempo, que fue de completo dominio bético, en una cerrada y estudiada defensa que le sirvió para llevar el encuentro en esta primera fase, hasta el final, con empate a cero.

Los innumerables avances que los béticos efectuaron sobre la meta adversaria se estrecharon ante la magnífica labor del trío defensivo zaragozano.

En el segundo tiempo fué constante el dominio aragonés. La meta de Carmona fué bombardeada incansablemente y, por verdadero milagro, no se marcó más de un tanto. La suerte con la actuación del meta bético favoreció bastante al conjunto local.

En una de las escapadas que la línea delantera bética pudo conseguir a los 26 minutos del segundo tiempo, Sarro pasó el balón a Paquirri y este aprovechó la oportunidad para largar un zambombazo que cogió desprevenido a Guillermo, batiéndolo.

Los aragoneses se reponen con este tanto y vuelven a acosar al equipo bético, embotellándole por completo. Los zaragozanos se emplean con furia sin igual y la línea media bética, en unión de la defensa, se tienen que emplear a fondo. Los últimos minutos del partido son de verdadera emoción. El público puesto en pie espera el final del encuentro con gran ansiedad pues los aragoneses como verdaderos leones buscan el empate.

Finalmente, Vilalta pone fin a esta tensión de nervios, tocando la terminación del encuentro con la victoria del Betis por un tanto a cero.

Al terminar el partido el público, puesto en pie, ova-

ciona el equipo aragonés por su actuación.

Arbitró el colegiado catalán Vilalta.

Terminado el encuentro el jugador internacional Quincoces, entrenador del Zaragoza, manifestó que a pesar de la derrota de hoy se encuentra satisfecho del conjunto y que, a no dudarlo, el equipo aragonés con el Betis son los conjuntos que subirán a primera División de modo automático. — MENCHETA.

GIJÓN, 3; MURCIA, 1

Gijón, 22. — Los primeros momentos fueron de dominio alterno registrando buenos avances por ambas líneas delanteras, por lo que hubieron de emplearse a fondo las líneas defensivas de los dos equipos.

A los 20 minutos el Murcia efectuó un magnífico avance por el ala derecha y el centro de Ardabal lo remata Vilanova, incrustándose la pelota en la red, pero el árbitro anula el tanto por fuera de juego del rematador.

A partir de este momento

el Murcia se emplea con juego sucio.

A los 30 minutos una buena combinación de la delantera gijonesa, con soberbio pase de Dindurra a Gundemaro, e imponente chut de este se traduce en el primer gol.

A los 37 minutos empata el Murcia, por mediación de Vilanova.

Un minuto después el extremo izquierda gijonés, Pin, se acerca a la puerta, centra, Mijares remata de cabeza consiguiendo el gol de desempate.

Seguidamente termina el primer tiempo, en el que dominó el Gijón, perdiendo muchas ocasiones de marcar por la buena actuación del trío defensivo murciano.

La segunda fase fué de completo dominio del equipo local y, merced a la actuación del tric defensivo murciano, solo consiguieron los locales un gol a los 20 minutos, obra del interior izquierda Lafuente, que lanzó un potente tiro que batió al portero murciano.

TORNEO DE CLASIFICACION

EL CEUTA OBTUVO UN RESONANTE TRIUNFO EN HUELVA

Buen triunfo, si señor. Sitúa magníficamente al equipo ceutista, que solo necesita ahora de dos puntos para terminar en primer lugar es por lo tanto, para quedar definitivamente clasificado en la Segunda División de Liga. Prueba, además, elocuente, su valía y potencialidad actual, que le han permitido no abandonar ese lugar preeminente de la clasificación, del que nadie, absolutamente nadie ha conseguido desbancarle.

Ante un cuadro que, como el "choquero", nadie pudo empatar y muchísimo menos ganar, esta victoria por 3 tantos a 0, viene a ser como una demostración clara y terminante de que Ceuta posee el mejor conjunto de cuantos militan en el sexto grupo del Torneo. Ni más ni menos, ni menos ni más. Porque no es empresa fácil derrotar así, de forma tan clara y rotunda, a un "Onuba" en el Velódromo, cuando este equipo está más necesitado que nunca de los dos puntos que se ventilan, y cuando aún permanecen en pie sus mejores posibilidades de clasificación.

El equipo ceutista, con este nuevo triunfo fuera de su terreno, ha logrado afirmarse aún más en el primer lugar que atrapó apenas iniciado el Torneo. Y lo ha logrado tras una brillantísima exhibición de juego, tras un dominio casi absoluto y tras un 3 a 0, que es todo un compendio de fortaleza y clase.

Difficil va a resultar ya que pierda el primer puesto. Lo realizado en Huelva el domingo último dice tanto de su valía y de su buena forma actual, que forzosamente hay que esperar logre esos dos puntos que le hacen falta aún, para quedar proclamado campeón indiscutible de su grupo. Ya en Tetuán el domingo próximo como en Ceuta al siguiente, el Ceuta los alcanzará. A base de un gran juego y de un elevado entusiasmo de todos sus elementos. Como siempre. Pero, como decimos, indudablemente. Posee condiciones sobradas

para ello y la gran regularidad de que ha venido dando muestras a través de toda la competición, no hace esperar otra cosa.

Saludemos pues, con alborozo este gran triunfo de Huelva y esperemos a que, ya el domingo próximo, como al siguiente, el equipo ceutí, corone brillantemente su marcha victoriosa hacia el título de campeón del sexto grupo, y hacia su clasificación definitiva en la Segunda División de la Liga Nacional.

Pocos detalles del partido jugado en Huelva. El once ceutí se ha mostrado superior a sus rivales, a lo largo de los 90 minutos de juego. Rápido y profundo en sus incursiones, trajo en jaque constantemente a los medios y defensas rivales, a los que desbordó con demasiada frecuencia.

Un 2-0 a favor de este esfuerzo ceutí, cuando el árbitro Sr. Montero señalaba el término de la primera parte. Luego, una reacción local vigorosamente sujeta por los ceutistas, que no perdieron su dominio y consiguieron mantenerse presionando intensamente hasta terminar superando su victoria con un 3 a 0 brillante y digno a su mejor técnica de juego y mayor dominio.

Los tres tantos del Ceuta fueron marcados por el extremo derecha Abad, que tuvo una lucida actuación.

Todos los jugadores del equipo ceutí actuaron magníficamente, demostrando poseer grandes cualidades. El conjunto, en suma, realizó una gran exhibición de juego y se mostró superior en todo momento al onubense. Es sin duda alguna, dicen desde Huelva, el mejor equipo que ha desfilado esta temporada por el Velódromo, donde nadie logró arrancar un solo punto y donde, sin embargo, el Ceuta alcanzó una victoria resonante por 3 tantos a 0 y los dos puntos que la misma lleva consigo. — PEGUAR.

XEREZ, 3; CADIZ, 0

Jerez de la Frontera, 22. —

Arbitro, Lorenzo Torres. — MENCHETA.

SALAMANCA, 1; SABADELL, 1

Salamanca, 22. — El Sabadell y el Salamanca empataron a un tanto en partido de fase final de la Segunda División.

Arbitró el señor Armas. Comenzó con dominio del Salamanca, pero a los siete minutos escapa Betancourt, pasa la pelota al extremo izquierdo, y este, de tiro raso y cruzado incrusta la pelota en la red.

A los doce minutos el árbitro expulsa a Muruaga.

Presiona el Salamanca y a los 24 minutos, Pruden consigue el empate al rematar un pase adelantado de Dámaso.

El árbitro anuló otro tanto a los salmantinos.

En el segundo tiempo no se registraron alteraciones en el marcador y el Sabadell supo neutralizar el acoso de la delantera salmantina que, por otra parte, no tuvo suerte en los remates. — MENCHETA.

En el estadio Domecq, con un lleno rebotante, se celebró el encuentro correspondiente al torneo de clasificación entre el Xerez y el Cádiz, que finalizó con la victoria del equipo local por tres tantos a cero.

El primer tiempo terminó con el resultado de dos a cero, marcados por Ventura, a los trece minutos, y Alfonso, a los veintiocho.

A los 30 minutos se retiró, lesionado, el defensa izquierdo del Cádiz, Valcárcel.

El Cádiz estuvo muy pático, mientras que el Xerez jugó con gran entusiasmo, destacando la labor del guardameta.

Arbitró el colegiado del Sur, señor Guerra Prieto. — MENCHETA.

CLASIFICACION

	GF.	GC.	Puntos.
CEUTA	20	6	13
Xerez	20	12	11
Onuba	10	17	7
Tetuán	11	15	6
Cádiz	14	21	6
Badajoz	10	23	5

OTROS RESULTADOS

Santander, 3; Valladolid, 1. — Langreano, 2; C. Leonesa, 3. — Indauchu, 0; Arenas, 4. — Logroñés, 5; Irún, 0. — A. Zaragoza 2; Deportivo Alavés, 5. — Tudelano, 3; Imperio, 2. — Constancia, 4; San Martín, 0. — Gerona, 2; Levante, 2. — Tarrasa, 2; Mallorca, 1. — Eldense, 1; Málaga, 2. — Córdoba, 1; Alcoyano, 2. — Cartagena, 0; Elche, 0.

Un donativo de la Nacional

Sevilla, 22. — La Federación Nacional de Fútbol ha entregado al alcalde de esta capital seis mil pesetas como donativo para que sea destinado a fines benéficos que dicha autoridad estime oportunos. — MENCHETA.

"EL FARO" EN TETUAN

SEGUNDA CHARLA SOBRE Orientación Profesional

Como el domingo anterior, a la misma hora y en el mismo local, se celebró la segunda charla del ciclo a cargo del Asesor de Enseñanza y Catedrático de Instituto, D. Mariano Hernández Fernández.

En la presidencia conjunta con el ilustrísimo Sr. Delegado de Educación y Cultura, figuraba sidi Mohamed Daud, Director de Enseñanza Marroquí; D. Miguel Baena, inspector de Enseñanza española; el Sr. Guastavino, Director de la Biblioteca Municipal; sidi Kasen Ben Moxax, inspector de Enseñanza profesional y el inspector de Sanidad señor Solsona.

El salón lo llenaban jóvenes de ambos sexos, estudiantes de los últimos años de Bachillerato, juntamente con varios de sus profesores.

DICE EL SR. HERNANDEZ

Que siente una verdadera satisfacción al ver sentado en la Mesa Presidencial a Sidi Mohamed Daud quien ha querido con su prestigio sumarse a este acto. Agradece su colaboración de presencia que señala una etapa feliz en este renacer cultural de Marruecos. Después de darle la bienvenida pasa a desarrollar el tema sobre Magisterio docente. Señala la diferencia que hay entre enseñar y educar y ambas funciones requieren una preparación especial bien con vistas al profesorado o a cualquier otra actividad. Se dirige a sus oyentes para decirles: Comenzais a ser hombres lo cual significa que pronto alcanzareis la plenitud de derechos y de ilusiones que supone también plenitud de responsabilidad. Hace falta, pues, prepararse para realizar cumplidamente la aspiración de todo hombre cual es la de constituirse en familia y rodear a ésta del máximo bienestar. Para ello se necesita una lenta preparación, que no se improvise y que bien sea remota o próxima precisa que sea activa y seria.

Ser verdadero estudiante es ocuparse seriamente en la adquisición de conocimientos siendo estudioso y serio a la hora de trabajar así como alegre y expansivo a la hora de descansar. Y ello solo se consigue cuando se tiene la conciencia tranquila de haber cumplido con su deber.

Analiza la importancia de la memoria comparada con la inteligencia que si ésta abre penosamente el surco del saber, aquella lo actualiza y hace perdurable. La voluntad, empero, tiene más importancia que la memoria y el entendimiento porque sin ella

no se puede hacer ninguna labor. Querer es poder, dice el refrán. Solamente comprendiendo la trascendencia de la preparación que exige una carrera pondrá uno todos los medios para conseguir el fin que persigue.

No hay manera mejor de estimular las vocaciones que hacer ver a los ojos de quien escucha los contrastes que ofrecen las diversas profesiones. Comparando mentalmente las condiciones necesarias con nuestras aficiones es como se afianza la vocación.

Como Catedrático de Instituto y ante un auditorio que es el suyo acostumbrado, siente el orador todas las grandezas de su carrera y naturalmente está inclinado a presentarla como la mejor de las Profesiones. Pero para hacer honor a la verdad se propone a continuación trazar lo que podríamos llamar amarguras de la profesión del Magisterio.

Ante todo precisa fijar el concepto de enseñanza en su doble actividad; enseñar solamente y educar. Recuerda unas palabras elocuentes pronunciadas este mismo otoño en Tetuán por una personalidad que afirmó que el renacer de Alemania se debe al Maestro y no solamente desde el Tratado de Versalles hasta hoy sino desde el primer Guillermo hasta nuestros días. Y como consecuencia de este renacer su ejército, su técnica, su ciencia, su fibra, en fin, todo cuanto abarca del primer al segundo armisticio.

España liberada por la Guerra de Cruzada, gracias a Dios y al Generalísimo Franco, necesita de esta contribución de la enseñanza a su renacer, tarea transcendente en su reconstrucción.

La enseñanza necesita una preparación, un estudio, una carrera y luego viene el salto que son las oposiciones desde el simple Magisterio primario hasta el Magisterio universitario. Todo ello entraña dificultades que se vencen con la constancia.

El Maestro tiene que superarse constantemente en el ejercicio de su profesión y rechaza ese sentimiento de desilusión que a veces le proporciona la autocritica. Hay que luchar con desánimo.

La repetición de un mismo curso, la enseñanza de párvulos vinculada de por vida, a una profesión, son motivos para verse arrastrado quizá al hastio al que hay que sobreponerse.

La profesión del Magisterio requiere una gran capacidad

de trabajo no solamente para explicaciones sino luego para corrección constante de ejercicios. Además el profesor que quiera estar al corriente de su profesión tiene que leer Revistas profesionales donde se debaten los problemas actuales de enseñanza.

El Maestro debe ante todo ostentar en todo momento una gran ejemplaridad ya que su profesión es un sacerdocio o una milicia cuyo porte externo denota una dignidad. Todas estas obligaciones atan al profesor que, además y por lo común, goza de una remuneración escasa. Amarguras éstas que solo son vencidas por una verdadera vocación.

Pide a sus oyentes que sean benignos con sus profesores aún cuando estos en razón de su trabajo, contraigan alguna rareza que excite la hilaridad. La vocación es el único talisman que hace vencer todas las dificultades.

El que enseña sirve a la Patria, a sus semejantes y hace una obra de misericordia. Por la enseñanza y por la educación preparamos a los niños de hoy para hombres del mañana.

Al terminar su disertación el señor Hernández escuchó calurosos aplausos.

Palabras del Delegado de Educación y Cultura: Felicita al orador por su brillante discurso que ha tenido la virtud de encender la emoción en el corazón de los oyentes y subraya que la vocación es absolutamente necesaria en el ejercicio del Magisterio.

Hace resaltar el mérito de los maestros de párvulos que consagran su vida a la infancia inocente y el de los maestros rurales que como los sacerdotes también rurales pasan su vida haciendo el bien. Asimismo — dice — son admirables los catedráticos de Instituto de segunda categoría, siempre ejemplares e irreprochables.

Dedica un recuerdo a sus maestros abnegados y termina diciendo que quien no sienta verdadera vocación debe renunciar a la enseñanza.

Ambos recibieron calurosos aplausos terminadas sus disertaciones.

El Instituto Politécnico de Tetuán

Este Instituto que es una felicísima creación del plan general de educación y cultura que la Delegación de este nombre, siguiendo las instrucciones de S. E. el Teniente General Orgaz, está organizando muy acertadamente, comienza sus trabajos según anuncio oficial que en estas mismas páginas venimos publicando, el próximo día 1 de septiembre.

El cuestionario de examen, hemos tenido ocasión de examinarlo y es en realidad muy completo para los fines que se persiguen que son entrada a las carreras de Maestros marroquíes, auxiliares médicos y las de Peritos Administrativos, Agrícolas y Mecano-electricistas. Es decir actividades de gran porvenir en estas plazas que requieren una adecuada preparación.

Esto quiere decir y sídva de aviso a los futuros opositores, que sin ser cuestionario exagerado para los probables

estudiantes, no es, el programa fácil que en poco tiempo está vencido.

Dicho cuestionario está a la disposición de quienes les interese en las oficinas de la Delegación de Educación y Cultura.

Se inaugura la exposición de esculturas del notable artista Ladislav Zinner

Como habíamos anunciado se celebró en los salones del Casino Español la inauguración de la notable exposición de esculturas que el artista don Ladislav Zinner ha presentado patrocinado por la Delegación de Educación y Cultura de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

El acto resultó muy sencillo y simpático. Asistieron los Excmos. señores Secretario General de la Alta Comisaría, General Mugica; jefe de la División General Lios Capapé; Delegado de Educación y Cultura, señor García Figueras; otros delegados de servicios, autoridades, jerarquías del Movimiento y un numeroso y selecto público, que llenaba completamente el círculo.

Como ya anticipamos, las obras presentadas son veinte en total. De ellas ocho retratos y doce croquis en barro destacándose entre los primeros los de S. A. I. el Jefe de la Zona y de S. E. el Teniente General Orgaz; otro del señor Bertuchi, señorita de Ribbi, señor Cuevas y otros.

FUNCION TEATRAL

La Delegación Territorial de Sindicatos, del Servicio Exterior de F. E. T. y de las JONS, en el Norte de Africa, ha organizado para mañana día 25 de los corrientes una función a beneficio de "Auxilio Social" en la que actuará el Grupo Artístico de la C. N. S. de Ceuta, "Educación y Descanso", que pondrá en escena la obra del malogrado autor don Pedro Muñoz Seca, titulada "El Espanto de Toledo".

En los entreactos actuará ejecutando diversas piezas de su vasto repertorio la Banda Jaliñana.

El Teatro Nacional de Tetuán, donde tendrá lugar tan sugestivo festival, se hallará adornado con banderas nacionales y del Movimiento, y profusión de flores.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES. Palcos, 50'00 pesetas; Butacas patio, 8'00 pesetas; Butacas entresuelo, 3'00; y General, 2'00.

En el Centro de capacitación de aprendices

Anoche a las veinte horas se celebró en el Centro de capacitación de aprendices que la Delegación Territorial de Sindicatos sostiene y orienta en la calle de Luneta un acto para entregar los premios a diversos alumnos que por su constante aplicación y laboriosidad se han hecho acreedores a este galardón.

Presidió el acto el camarada Llopas, Secretario Territorial de F. E. T. y de las JONS del Norte de Africa, acompañado de los Delegados Territoriales de Sindicatos y Sección Femenina, camaradas Rollano y María Luisa Bazán y otras Jerarquías del Movimiento.

De los segundos, en barro, el señalado con el número 11 "Mujer del plato de kus-kus", el 15, "Un pobre" el 18, "Vendedora de cacharros" y los demás, constituyen señalados aciertos en la exacta reproducción de estos tipos callejeros de las vías marroquíes.

La exposición continuó siendo muy visitada durante todo el día del domingo y ayer recibiendo su afortunado autor muchas felicitaciones.

Puede visitarse durante varios días más.

Cooperativa Industrial Hispano Marroquí, S. A.

AVISO

Ante la necesidad de sujetar su consumo de energía eléctrica a "Electras Marroquíes, S. A." al cupo máximo establecido para los meses próximos esta Cooperativa se ve obligada a limitar las horas de suministro de fluido a sus abonados, que hasta ahora era permanente.

Por consiguiente, a partir del día primero de Abril entrante quedará cortada la corriente desde las 15 horas hasta las 18. (de 3 a 6 de la tarde.)

Tetuán, 20 de marzo de 1942
LA DIRECCION

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

A disposición de quien justifique su propiedad se encuentran depositados en las Oficinas de la Policía Urbana, los siguientes objetos:

Un rosario, una llave, unos guantes y un zapatito de niño, encontrados en la vía pública, y un impermeable de niño encontrado en el Monumental.

Se ruega que la persona que encuentre los objetos que se detallan los presente en las

Dr. Jesús Bastardes

Enfermedades de la Infancia

De 4 a 6 Mohamed Torres, 5. TETUAN

Doctor Lenzano de la Lastra

TISIÓLOGO

Director del Dispensario Oficial Antituberculoso
Jefe de la Clínica de Tuberculosis del Hospital Civil

APARATO RESPIRATORIO

General Sanjurjo 10.

Consulta a las 7 de la tarde

TETUAN

Oficinas de la Intervención Local para su entrega a los propietarios.

Un llavero con diez llaves pequeñas y un candadito perteneciente a Francisco Lara Perea.

Una manivela de arraque perteneciente a Juan Medina Muñoz.

Un décimo de Lotería Nacional de 10 pesetas correspondiente al número 35.820 del sorteo del día 23 del actual, adquirido por Antonio Herrera Revuelta en la Administración de Lotería de la calle Luneta.

Tetuán, 23 de marzo de 1942.

Mahal-la Jalifiana de Gomara número cuatro

Necesitando adquirirse con destino a estas Fuerzas las prendas que a continuación se relacionan. Se anuncia por el presente que se admitirán proposiciones dirigidas al Excmo. Sr. Teniente Coronel Primer Jefe en Chauen, hasta el día 10 de Abril próximo, celebrándose el concurso el día siguiente ONCE a las 12 horas en el despacho del citado Jefe.

El pliego de condiciones se halla a disposición de los señores Proveedores en el despacho del Jefe del Cuerpo en Chauen.

El importe del presente anuncio será satisfecho a prorrato entre los adjudicatarios.

Será obligación de los oferentes acompañar justificante del 5 % en concepto de fianza a favor de este Cuerpo.

Para el resto de condiciones se atenderá al Reglamento de Contratación para los Servicios del Ramo de Guerra de 10 de enero de 1931.

PRENDAS QUE SE CITAN
4.000 pares de alpargatas.
1.650 camisas.
1.500 kandoras.

NOTA.— Solo se facilitarán primeras materias a los inscritos en sus respectivos Sindicatos.

Chauen, marzo de 1942. — El Capitán Pagador, José Grau Inurriagarro. — Rubricado.— V.º B.º.— El Teniente Coronel 1.º Jefe Insttor, Fernández Palacios. — Rubricado).

Con las proposiciones se acompañará un resguardo de depósito de DOSCIENTAS PESETAS, en la Caja Municipal, en concepto de garantía, que se devolverá inmediatamente a los no adjudicatarios.

Tetuán 17 de marzo de 1942.

Delegación de Educación y Cultura

INSTITUTO POLITECNICO DE TETUAN

Por el presente anuncio se hace público que la matrícula para el Examen de ingreso en este Centro comenzará el día 1.º de septiembre próximo y los ejercicios correspondientes tendrán lugar a partir del día 15 del mismo mes.

El cuestionario para este Examen está a disposición del público en las Oficinas de esta Delegación (Generalísimo 30).

Las carreras que se podrán cursar en el Instituto Politécnico son: de Maestros Marroquíes; de Auxiliares Médicos, de Peritos (Administrativos, Agrícolas y Mecánico-electricista).

Tetuán 20 de marzo de 1942.

Información de España

En Santander se construirán en catorce meses 161 viviendas que importan más de cuatro millones de pesetas

UNA SUBASTA PARA 161 VIVIENDAS

Santander, 23. — Se ha procedido en la Alcaldía a la apertura de pliegos de licitación para la subasta de las obras de construcción de 161 viviendas que se destinarán a afiliados de la C. N. S. y que se construyen en cooperación con la Obra del Hogar.

La apertura se verificó por un notario ante las jerarquías y autoridades.

Vistas las diferentes ofertas, se adjudicó la subasta a la más ventajosa presentada por el contratista don Pedro Martínez Ruiz, por la cantidad de 4.075.000'90 pesetas.

Las obras habrán de dar comienzo en el plazo de ocho días y quedarán terminadas dentro de catorce meses. — CIFRA.

UNA PAGA EXTRAORDINARIA

Valencia, 23. — Todas las casas del Sindicato Textil, por iniciativa de los empresarios, han acordado conceder a los productores del ramo una paga extraordinaria para conmemorar la promulgación del Fuero del Trabajo. — CIFRA.

LLUVIA BENEFICIOSA

Linares, 23. — Lluve incesantemente desde hace tres días. Estas lluvias, además de ser muy beneficiosas para las cosechas, aseguran el pasto para el ganado.

Los labradores están muy contentos y tienen la esperanza de que en el presente año sea magnífica la cosecha de cereales. — CIFRA.

QUIOSCOS PARA CIEGOS

Madrid, 23. — Esta mañana en la Jefatura de la Asociación Nacional de Ciegos, se ha celebrado un sencillo al par que emocionante acto de entrega de la llave de cinco quioscos que a otros tantos ciegos de dicha Organización se les facilita gracias a la cooperación del Ayuntamiento de Madrid para que puedan vender caramelos, cupones de la asociación, Prensa y flores. Estos quioscos están situados en Recoletos esquina a Cibeles en la calle de Alcalá, en Goya, esquina a Colón Plaza de Manuel Becerra y Atocha.

Con la instalación de estos quioscos han encontrado la solución de su porvenir cinco ciegos de los cuales uno estaba en el Asilo, otro es mutilado de las manos, otros es sexagenario otro que su padre es ciego también y el último posee mujer y siete hijos. — CIFRA.

LOS FAVORECIDOS POR LA SUERTE

Madrid, 23. — En el sorteo de la Victoria celebrado hoy, Madrid se ha visto favorecida con una serie del premio gordo. Los vigésimos fueron vendidos en la administración de la calle de Valverde, número 2 y han sido jugados en el Sindicato Nacional del metal.

Un funcionario de dicho sindicato se fue a Saigado, compró el billete hace un mes; repartió varios vigésimos entre el personal del Sin-

dicato y se reservó otros varios.

La otra serie del primer premio ha sido vendida en el pueblo de Burriana. — CIFRA.

EL PREMIO "CAMOENS"

Madrid, 23. — Según manifiestan los diarios de Lisboa el premio nacional de Literatura, ha sido concedido al notable escritor español José Palomo.

El premio en cuestión ha sido instituido para el mejor libro que se publique en el Extranjero sobre Portugal. — CIFRA.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Barcelona, 23. — Para Monserrat han salido, donde permanecerán varios días al objeto de terminar los ejercicios espirituales empezados la semana anterior, varias camaradas de las flechas azules de la Sección Femenina de Barcelona. También concurren las alumnas de la Escuela de Orientación de mandos de la Falange. — CIFRA.

PARA RECIBIR AL PRELADO

Toledo, 23. — Con motivo de la entrada en esta capital del doctor Plá y Deniel, fijada para el día veinticinco del actual mes, el alcalde de Toledo ha invitado al vecindario, mediante un bando a que engalanase los edificios y que acuda en masa a la Plaza de Zocodover para recibir al Prelado y acompañarle hasta la Catedral donde dará la bendición.

Estrán ultimados todos los preparativos para el solemne acto. La recepción tendrá lugar en uno de los salones del Ayuntamiento.

Han empezado a llegar forasteros de toda España, para acudir a la ceremonia, especialmente de la Diócesis de Salamanca. — CIFRA.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO
Caivo Sotelo n.º 20 TL.403

IMPORTANCIA SOCIAL DE UNA DISPOSICION

El "Boletín Oficial del Estado", en su número de fecha doce del actual, ha publicado una orden del Ministerio de Trabajo, de fecha 7, por la que se exime de la consideración de salarios para efectos de cuotas de los seguros y subsidios sociales a los pluses por carestía de vida o gratificaciones de la misma índole que der los empresarios a sus trabajadores.

El texto íntegro de la orden a que nos referimos es como sigue:

"1.º Sr.: Las disposiciones vigentes en materia de Seguro Social establecen como fuente principal de los ingresos con que se hacen efectivos la aportación por los empresarios unas veces y por éstos y por los trabajadores otras, de cuotas en función de los salarios que los últimos perciben. Definido el salario a efectos del Subsidio Familiar, en el artículo 27 del Reglamento de 20 de octubre de 1938, que adopta el concepto establecido por el artículo 37 del Reglamento de Accidentes del Trabajo en la Industria de 31 de enero de 1933, ninguna dificultad se hubiera producido en su aplicación si no fuera porque las circunstancias excepcionales en que ahora se desenvuelve la economía, por un lado y por otro las orientaciones del Nuevo Estado, decididamente protectoras de trabajador, han creado en materia de gratificaciones extraordinarias, pluses por carestía de vida y otras denominaciones análogas, una situación que precisa ser regulada equitativamente, a fin de evitar que esas concesiones anormales y transitorias como anormales y transitorios son los fenómenos que las motivan, resulten injustamente gravosas para los que las otorgan, con riesgo de que se atenúe su generosidad o produzcan alteraciones sensibles en el ritmo de los recursos con que se nutre la Previsión Social, elevándolos de momento, pero con peligro de sufrir una brusca contracción al desaparecer las causas excepcionales que ahora rigen.

Así lo ha estimado ya, por lo que al impuesto de utilidades se refiere la Ley de 31 de diciembre de 1941, al considerar tales gratificaciones y pluses como gastos deducibles para la determinación del beneficio neto que debe gravarse por la tarifa tercera, ins-

pirándose en la necesidad de evitar que las rigideces legales obliguen a considerar como beneficios cantidades que llenan fines de solidaridad y de hermandad nacional.

Es, pues, necesario, siguiendo análoga directriz, definir concretamente qué ha de entenderse por percepción extraordinaria y declarar que tal emolumento excepcional y transitorio no es salario normal ni puede tenerse en cuenta como base para fijar cuotas de ningún Seguro ni Subsidio de Previsión Social.

En su consecuencia este Ministerio se ha servido disponer:

Artículo 1.º No se computarán como salario a efectos de la fijación de cuotas de los Seguros y Subsidios Sociales, las gratificaciones o pagas extraordinarias, pluses por carestía de vida y demás percepciones siempre que lo sean en concepto de excepcionales y obedezcan expresamente a causas circunstanciales motivadas por la anormalidad económica.

Art. 2.º Las percepciones extraordinarias a que se refiere el artículo anterior no perderán ese carácter y no serán, por tanto, consideradas como salario, a efectos de Subsidios y Seguros Sociales, aun cuando estuvieren convenidas o acordadas en bases de trabajo, con arreglo al Decreto de 29 de marzo de 1941, siempre que reúnan los requisitos exigidos en el artículo primero de esta Orden.

Art. 3.º La definición de salario normal dada por el artículo 37 del Reglamento de Accidentes de Trabajo en la Industria, de 31 de enero de 1933, será aplicable a todos los Seguros y Subsidios Sociales.

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 7 de marzo de 1942.

GIRON DE VELASCO.

Ilmo. Sr. Director general de Previsión."

Y como se trata de una disposición de una importancia social extraordinaria, hemos querido reproducirla íntegra, ya que la misma es una demostración más de lo que en otras ocasiones hemos hecho resaltar en estas columnas: que el Estado nuevo atiende constantemente, con visión clara de todas las exigencias las necesidades de sus gobernados.

Y queremos hacer recordar que ya en la Ley de 31 de diciembre de 1941 tales gratificaciones y pluses fueron considerados como gastos deducibles del beneficio neto que debe gravarse por la tarifa tercera del impuesto de utilidades.

Al destacar hoy esta orden no queremos cerrar el presente comentario sin poner de relieve la trascendencia de la disposición, ya que en la misma se tienen en cuenta intereses y necesidades que el ministro de Trabajo ha sabido dejar perfectamente cubiertos.

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades. En nuestros ANUNCIOS BREVES encontrará siempre algo que le interese.

EL SEÑOR

DON PEDRO MARTINEZ GUTIERREZ

INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA

Ha fallecido a los 42 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. D. E. P.

Sus desconsolados: padres, don Francisco y doña María (ausentes); hermanos, don Serafin, (Teniente de Regulares), don Miguel (del Comercio), y doña Carmen, doña Cristina y doña Divina (ausentes); hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes y afectos.

Al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy a las 13 y treinta horas desde la casa mortuoria al sitio de costumbre, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Vivia: Falange Española, 89.
(Nose reparten esquelas)

Ediciones de la Vicesecretaría de Educación Popular

La Dirección Nacional de Propaganda de la Vicesecretaría de Educación Popular, continúa por medio de su Sección de ediciones su labor de propaganda, desarrollando el plan de comunicaciones que comprende para el año en curso obras muy dispares en cuanto a fondo y forma. Aspira la Dirección Nacional de Propaganda a satisfacer las necesidades de un locutor esencialmente popular, más no olvida tampoco las apetencias intelectuales de una misma guía preparada para temas más hondos y difíciles a la que ha de dedicar algunas de las obras que prepara. Pretende también en ciertas publicaciones aunar la erudición profesional más competente a la exposición breve, sencilla y amena, de los temas tratados para situarlos al alcance de todas las mentes curiosas. Esta es la alta ruta de educación popular que nutre y agrupa en el plan de publicaciones que en el año actual se propone desarrollar la divulgación nacional de propaganda por medio de su Sección de ediciones. Un amplio panorama de obras escogidas con un doble afán informativo y aleccionador; y aunque en su mayor parte anónima debida a nuestras mejores plumas de nuestra generación profesional aparecidas en el año pasado upe ya dos títulos más: Presenta ante todo un breviario de Mío Cid, en el que enclavado en su escena histórica y biográfica se extrae la recia figura del héroe burgalés de los propios textos de su poema en una versión romanceada que facilita su lectura a ojos no acostumbrados a la fábula antañona de la vieja Castilla; se perfila y llena pues Mío Cid a lo largo de los capítulos del breviario dedicado al ambiente, al paisaje, a la apariencia somática de los héroes épicos, a su tono siquico, a sus armas huestes y táctica militar para poder centrar la clave de su desarrollo en la rotunda afirmación de que Rodrigo Díaz de Vivar es acaso el único tipo épico de héroe total histórico no meramente literario; roza naturalmente el tema las gestas carolingias y frente a un Roldán elegante, voluble y teatral presenta al Caudillo castellano, hondo y auténtico, entroncándolo a través de otro gran conductor, Cisneros, a la máxima figura de Francisco Franco, asegurando con razón que "poca historia de España conoce quien no viva el resplandor nacional que envuelve la figura del Caudillo, los antecedentes ciriano y cisnerismos que nutren de auténtica savia hispánica su voluntad y su destino".

Continuando su dedicar una preferente atención a los temas africanistas que deben afinarse hondamente en la educación popular de las jóvenes generación española por que son nuestro inmediato mañana, las ediciones de la Vicesecretaría de Educación Popular ofrecen al lector un libro importantísimo intitulado expresivamente "momento de España en Marruecos".

Conquistada la capital de Sumatra, Japón se decide a ocupar totalmente Filipinas

COMUNICADO INGLES DEL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 23. — Comunicado oficial británico del Oriente Medio. — Se poseen ahora nuevos detalles sobre el ataque de que se dió cuenta en el comunicado de ayer.

Martaban fué bombardeado por la artillería.

En varias posiciones enemigas fué capturado numeroso material y prisioneros.

El número de bajas de las tropas británicas es muy reducido e inferiores a las del enemigo.

El enemigo, apoyado por carros de asalto trataron de impedir nuestros movimientos cuando nuestras fuerzas regresaban a su base, pero estos ataques fueron rechazados.

Las fuerzas del Eje efectuaron un ataque de gran violencia, pero sin grandes resultados — EFE.

SOBRE WINDAAM

Canberra, 23. — Oficialmente se anuncia que diez bombarderos japoneses efectuaron esta mañana una incursión sobre Windaam. — EFE.

COMUNICADO INGLES DE DELHI

Nueva Delhi, 23. — Comunicado de las fuerzas armadas británicas: Un aeródromo de Birmania ha sido intensamente atacado de nuevo por los aviones japoneses que repitieron varias veces la acción en el transcurso de las últimas veinticuatro horas.

Han sido ocasionados daños en las instalaciones de la R. A. F.

Presenta ante todo el volumen un sensacional documento publicado por el libro blanco número 6, alemán, oportunamente conseguido en los archivos ministeriales parisienses en ocasión de la precipitada caída de la capital francesa, destacamento que señala la vigilante atención de las cancillerías franco-británicas sobre el Estrecho de Gibraltar aun antes de iniciarse la guerra actual y no es el "momento de España en Marruecos" un libro fatigosamente erudito, sino una obra amenísima, ágil, alegre, y enriquecida por numerosísimas fotografías que la experiencia de su autor, Enrique Arques, ha acumulado sobre el texto. España tiene que cumplir en Marruecos un destino histórico que no puede eludir, porque en Marruecos defiende la garantía de su independencia, porque el dominio del Estrecho no crea exclusivamente un problema estratégico y porque necesita ocupar en Africa el lugar que legítimamente le corresponde en derecho natural y el que también se merece por el sacrificio la victoria de sus juventudes.

En nuestro ataque de la mañana del 22 de marzo contra Mungaladen destruimos con seguridad dos aviones enemigos y tres probablemente.

Sobre los daños que nuestros aviones ocasionaron en las instalaciones de tierra aún no se disponen de datos suficientes. Una patrulla móvil aniquiló a los ocupantes de un coche particular que conducía a un oficial japonés y a varios soldados, en la región de Ledpadan. — EFE.

DESPUES DE LA OCUPACION DE PEDAG

Tokio, 23 — Se comunica hoy que después de la ocupación de Pedag, capital de Sumatra, llevada a cabo el 17 de marzo, fueron cogidos prisioneros por los japoneses 900 soldados británicos y 800 holandeses, la mayor parte de los ingleses capturados procedían de Singapur, de donde escaparon antes de la caída de la plaza. — EFE.

SINTOMA DE INMEDIATAS OPERACIONES

Londres, 23. — En los medios autorizados se hace notar que la actividad desplegada por los japoneses en Birmania, indica que la situación no podrá prolongarse mucho tiempo en calma y que los nipones refuerzan su Aviación, sintoma evidente de inmediatas operaciones militares. — EFE.

LOS INDIGENAS APOYAN A LOS NIPONES

Estocolmo, 23. — Una noticia fechada en Port Moresby, indica que la ofensiva japonesa en Nueva Guinea, se ha visto apoyada por los elementos indígenas del país, los cuales en algunos puntos, como por ejemplo en el puente del Río Francisco, auxiliaron a los japoneses — EFE.

OTRO VIOLENTO ATAQUE A PORT MORESBY

Canberra, 23. — Oficialmente se comunica que los aviones japoneses han realizado en la tarde de hoy un violento ataque contra Port Moresby.

Diecinueve aviones volaron sobre la ciudad y lanzaron un ataque, el más duro que ha conocido Port Moresby.

Resultaron destruidas tres casas. — EFE.

Fallecimiento

En la madrugada de hoy ha dejado de existir a los 42 años de edad el industrial de esta plaza don Pedro Martínez Gutiérrez, persona que gozaba de muchas amistades y simpatías en nuestra ciudad.

Por tan triste motivo, reiteramos a sus familiares, la expresión de nuestro sentido pésame.

OFENSIVA INMINENTE

Washington, 23. — Se estima en los medios bien informado, de esta capital que la ofensiva japonesa en la Península de Bataan es inminente.

El ultimatum del mando japonés invitando al general que manda las fuerzas norteamericanas a rendirse, no puede ser interpretado de otro modo.

Los japoneses, sin duda, quieren iniciar el camino para la total ocupación de Filipinas, puesto que la bahía no puede ser utilizada por los japoneses, ya que se halla bajo el fuego de las baterías de la Isla de Corregidor. — EFE.

DEL PARTE AUSTRALIANO

Canberra, 23. — El parte australiano señala que en el ataque efectuado por la aviación contra Rabaul, fueron destruidos 17 aparatos japoneses y cuatro probables, sin pérdidas por parte de los aliados. — EFE.

DEL PARTE INGLES DE BIRMANIA

Nueva Delhi, 23. — El parte inglés señala que en el frente de Birmania ha seguido la actividad de patrullas. Un destacamento británico capturó un auto particular en el que viajaban varios oficiales nipones, que fueron hechos prisioneros. En el frente del Iraudy, sin novedades dignas de mención. —

DEL ATENTADO A VON PAPPEN

Angora, 23. — Las investigaciones que se están llevando a cabo por la policía, con motivo del atentado contra el embajador alemán von Pappen han dado resultado satisfactorio, habiéndose encontrado la mayoría de los responsables. — EFE.

EL PROCESO EMPEZARA EL PRIMERO DE ABRIL

Angora, 23. — El proceso contra los autores del atentado efectuado al embajador alemán von Pappen, empezará el primero de abril.

El número de acusados es muy elevado, según se anuncia no oficialmente; pero se cree que se trata de siete encartados, de los cuales tres son súbditos soviéticos, y el resto turcos — EFE.

NUEVOS ATAQUES RUSOS

Berlín, 23. — El Alto Mando alemán comunica que los bolcheviques han sido rechazados en todos los sectores donde atacaron de la Península de Kertsch, durante la mañana de ayer.

El recodo del Donetz ha sido escenario de nuevos ataques rusos, pero éstos fracasaron en su propósito y dejaron sobre el terreno gran número de muertos.

Los cazas alemanes, en vuelos en picado continuaron sus ataques contra las concentraciones enemigas. — EFE.

De la breve crónica de la situación militar

(Viene de la tercera página.) los cuales interesa ante todo conservar el dominio marítimo, por lo que no arriesgarán sus efectivos navales, en operaciones cuyo objetivo puede lograrse por tierra, máxime teniendo en cuenta, que los nipones son especiales en la lucha en la jungla.

En Birmania prosiguen las operaciones en las cuencas del Sittang e Iraudy, caminos de acceso hasta las regiones del Norte. Los birmanos parece que se han sumado a las tropas niponas. Este hecho repercutirá indudablemente de una manera desfavorable en la defensa inglesa, pues se hace difícil luchar en un país en que el elemento indígena es hostil. — OBSERVATOR.

Del violento ataque a un convoy

(Viene de la primera página.) el comunicado oficial de hoy, fueron veinte y estaban constituidas por aviones torpederos. — EFE.

LA REFERENCIA ITALIANA

Roma, 23. — Las fuerzas aero-navales italianas han atacado en el Mediterráneo a un convoy británico que se dirigía a Malta.

Dicho convoy se componía de numerosos buques mercantes, escoltados por unidades de guerra y ha sufrido grandes pérdidas.

Se asegura el hundimiento de un gran crucero y un barco mercante de 10 000 toneladas.

El convoy, trató de dispersarse al ser atacado por la marina italiana. — EFE.

ATAQUE A UN CONVOY

Berlín, 23. — Oficialmente se anuncia que escuadrillas italo-germanas han atacado a un convoy, que se dirigía a Malta.

A consecuencia de este ataque, llevado a efecto en colaboración con la Marina italiana, el onvoy británico tuvo que dispersarse, sufriendo la pérdida de un gran crucero y un barco mercante de 10.000 toneladas.

Han quedado seriamente averiados otros dos barcos mercantes. — EFE.

Se ha suspendido el procedimiento de Riom

NO SE SABE HASTA CUANDO

Vichy, 23. — Los círculos políticos franceses se comentan la decisión adoptada en el último consejo de ministros, en el que se acordó la suspensión de las sesiones por el proceso de Riom hasta pasada la Semana Santa, o bien indefinidamente. — EFE.

Bar
VICENTINO
Restaurante
Vicentino
Pastelería
VICENTINO
Teléfono,9-4